

Año IV

TRABAJO

N.º 105

Aparece semanalmente

ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Aparece semanalmente

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Número suelto, 5 cts. Fuera: trimestre 1'00 ptas,
Un mes 25 id. Extranjero: id., 1'50 id.
Número atrasado, 10 céntimos

Elche 25 Junio 1911

REDACCION Y ADMINISTRACION
Calle de San Jorge, n.º 23

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

JUNIO
25
DOMINGO

1856—Fusilamiento de liberales en Valladolid.

Estadísticas cantan

Dicen los reaccionarios de todas calañas, que nunca la Humanidad llegará a gozar del bienestar a que el Socialismo aspira. Y no faltan quienes, considerando que la causa del dolor proviene de escasez de productos dicen que únicamente muriéndose una parte de los hombres, quedarían en condiciones de comodidad los demás. Nada tan falso.

Eliseo Reclus, científico eminente de fama mundial, en su obra «Geografía Universal», incluye una estadística que echa por tierra los alegatos de nuestros adversarios. Oigámosle:

«La población de Europa y de los Estados Unidos es de 368 millones 676.000 individuos.

Cada individuo tiene necesidad de 474 kilogramos de substancias alimenticias para vivir bien.

Lo cual significa que para nutrir a la población de Europa y de los Estados Unidos, se necesitan kilogramos 174.752.424.000.

Ahora bien; los dos países citados producen anualmente substancias alimenticias en cantidad de 381.128.587.000 kilogramos.

KILÓGRAMOS

Producción 381.128.587.000

Cantidad necesaria para la alimentación 174.751.424.000

Diferencia en más del necesario para la existencia 206.376.163.000

Es decir, que la Humanidad solo puede consumir el 45 por 100 de lo que hoy produce, quedando el 55 por 100 restante como sobrante.

Y aún hay, para vergüenza del

fracasado cristianismo, quienes se mueren de hambre!

Este exceso de producción sobre el consumo, ocurre hoy viviendo en plena sociedad burguesa, en que entre los que no trabajan, ó lo hacen en cosas innecesarias para las verdaderas necesidades de la vida —burguesía, clero, ejército, intermediarios, etc.—hay dos terceras partes de los hombres, y cuando existen grandes extensiones de tierra que no producen nada ó lo hacen en corta cantidad como en España, por falta de gobiernos inteligentes que canalicen las aguas y establezcan grandes vías de comunicación

Nuestros enemigos, siempre rutinarios é ignorantes, podrán cerrar los ojos a la realidad; pero nuestra aspiración cada día se abre más camino por estar basada en la ciencia.

Salí de caza el cura de cierto pueblo de la Mancha, y viendo retozar dos conejos se echó la escopeta a la cara, mientras se hacía la reflexión siguiente:

—Si mato los dos, uno para las benditas ánimas y el otro para mí ama.

Dispara y solo mata uno, y viendo al otro salir escapado, exclama desternillándose de risa:

—¡Vaya un paso que lleva el de las ánimas benditas!

Vida Socialista

El número 77 de este valiente semanario, publica los siguientes artículos:

Vida política, por Pablo Iglesias.—Impresiones sobre la Argentina: El trabajo en el campo.—Fiesta salvaje.—Las golondrinas, por T. Alvarez Angulo.—La propiedad de la Tierra, por Pi y Margall.—Un milagro, por Alfredo Calderón.—El ideal, por Emilio Zola.—El medio duro, (cuento), por Emilio Mario (hijo).—Presos políticos, por F. Pérez de la Vega.—Reconocido.

—Un hidalgo de ahora, por Santiago Arenal.—Páginas feministas: La civilización y la mujer, por Amparo Martí.—De «Ré» Societaria, por

Generoso Plaza.—Del día: La nueva orden, por J. Alcina Navarrete.—Cero y van mil.—Crónica: Momentos solemnes, por Desiderio Tavera.—¡Pobre prensa! por Agustín Minteguí.—Un ofrecimiento plausible.—Utopio y Veritas (cuento alegórico), por Juan Domenech.—La poesía de los miserables, por Luis G. Soler.—Escobazos, por Maligno.—Bibliografía: «Mariposa», por A. Hernández Cid.—Dos meses en el cuartel.—Grabados.

En la portada publica el retrato del Comité del Partido Socialista de la Habana.

—¿Usted, que ha estudiado Anatomía, ¿quiere decirme en qué parte del cuerpo reside el patriotismo?

—En el estómago.

EN EL MUNDO BURGUES

Marruecos

Si existiese un Dios y fuesen ciertas las historias que los reaccionarios, desde hace siglos, refieren en España, podía decirse que ésta estaba dejada de la mano de aquel.

El año que la monarquía española tuvo el conflicto con la República norteamericana, me hallaba con el fusil al hombro en una Isla y recuerdo la gran prensa de Madrid, que pintaba a los yankees como un pueblo de cerdos que nosotros íbamos a comernos crudos.

Los hechos, el tiempo, ese testigo inmutable en despejar incógnitas, puso las cosas en su debido sitio, al decir quienes eran los unos y los otros.

¿Fué maldad, ambición en los americanos ó mal gobierno de los españoles? ¿Ha cambiado en algo España después de todo esto? Aquí vendría bien una respuesta para decirles insensatos a los gobiernos españoles.

Actualmente se está desarrollando el problema marroquí y corrientes de guerra por Europa.

La desmedida ambición de la burguesía francesa en acaparar Marruecos, reunió a los diplomáticos en Algeciras, donde se levantó un acta.

El orden, la policía: bajo este an-

tifaz se está haciendo público el reparto de dicho imperio y la Francia del dinero no lo acepta, porque quiere la tajada solo para ella.

Si empleara como argumentos los ataques de estos coloniales, en vez de un escrito sería esto una llamada de fuego.

Unos pregonan que el papa ayuda a España para dar salida a las sotanas que Francia expidió; otros y de los más autorizados, que urge ejercer una fuerte presión con los pobretones españoles desembarcados en Larache, porque antes de los tratados y derechos, están los intereses y la fuerza. El corresponsal militar de un diario francés, hace una crítica acabada de todo lo que bajo el dominio de España vé, haciendo resaltar como curioso el oír misa la tropa y el obligar a la policía indígena (los moros) a poner rodilla en tierra ante el altar y el cura. El moro se dejará robar, pero que nadie toque la mujer y su religión, por eso este gobierno de vivos les ha hecho en Argelia una **Mosque** en todos los pueblos.

¿Encuentra curiosos el lector estos datos? ¿Le hacen recordar a aquellos filipinos vencedores, que como venganza hicieron bailar el oso a los frailes con una anilla en la boca?

Para mí que absorbo el ambiente de este país africano, hechura de una burguesía indomable, donde los naturales del país son medio moros y no conocen más que dos nombres, Francia y guerra, aprecio el problema de Marruecos en lo que a España afecta como muy grave.

Francia es muy rica y poderosa por mar y tierra; Francia busca el desquite con Alemania y le hace falta Marruecos para oponer un ejército africano en Alsacia y Lorena (provincias perdidas en 1870).

Francia, repito, quiere Marruecos y le irrita el pabellón amarillo y rojo en Africa. Francia ha penetrado en el corazón de Marruecos, en Fez, y desde allí con su dinero saldrán las más terribles intrigas contra los españoles. En estos días ha habido ya un gran jefe moro en la frontera del Riff que predicaba el dejar entrar a los franceses y hacer la guerra santa a los españoles.

Argelia es el brazo derecho de la acción francesa en Marruecos, la emigración extranjera y sobre todo la española, junto a la confusión de lenguas y razas hace difícil abrirse paso al Socialismo.

A más del gran número de regi-

mientos de tiradores moros, está proyectado el servicio militar obligatorio entre éstos y la aclimatación del ejército negro en este país. (Senegaleses semisalvajes de los cuales hay ya algunos miles aquí).

¿Dónde te lleva, pueblo, la burguesía que te manda, incapaz de todo, incluso para construir un barco de guerra por cuenta propia?

Corren vientos de guerra y se esperan acontecimientos de resonancia.

Marruecos es el eje al rededor del cual gira la suerte y los destinos de España.

JOSÉ SERRANO

Boufarik 15 Junio 1911.

PINCHAZOS

D. Jaime no se conforma con ser rey de España; ahora se ha declarado pretendiente de la corona de Francia, y se titula Jaime I de Francia.

¡Pobres *carcas* españoles! Os habéis quedado sin vuestro Jaime III.

Digo esto porque no pasará una semana que no esté Francia dominada por los carcundas.

¡Lástima de camisa de fuerza!

* * *

Mientras las mujeres rifen en las fuentes disputándose el turno para llenar sus cántaros, por la sencilla razón de emanar poca agua, la acequia se engulle más de SEIS MIL cántaros diarios. ¡Qué contraste!

Mientras la cañería no se hace (y al construirla tendría el pueblo agua de sobra) por no haber fondos en el Municipio, la Corporación Municipal (excepto Vives y Sansano) acuerda hacer un buen donativo para la fiesta de Corpus. Se necesita tener pocos grados de... ver... dadera democracia.

* * *

Los redactores de «La Defensa», en vez de tintero, gastan una escupidera.

De ahí que sus escritos sean tan asquerosos.

* * *

En el pueblo de Chercos, un cura llamado Pedro Franco González, individuo nato del Congreso Eucarístico, el día 15 de Marzo último, como á las once de la mañana, estando Emilia Rubio, soltera de diez y nueve años de edad, asomada á una de las ventanas de la casa que habita, dicho señor la llamó: creyendo la inocente muchacha, sería para darle algún recado ó encargo, acudió á su llamamiento, pero cual no sería su sorpresa que al encontrarse en éste, cerró la puerta, le tapó la boca con un pañuelo, y echándola al suelo, hizo de ella cuanto quiso, aprovechando su aturdimiento y la duración de un síncope que le dió.

* * *

Jesucristo arrojó á latigazos á los mercaderes del templo; yo, pecador humilde, trataré de imitarle, fustigando semanalmente á los que se olviden de su ley.

* * *

«Para el Congreso Eucarístico, la Junta de Sanidad ha tomado precauciones».

¿Precauciones? ¡Ah! Ya, ya.

Por vida, no me acordaba

que la hidra clerical

lleva consigo la peste.

De modo que no está mal

se tomen tales medidas

porque pueden infestar

á Madrid en un segundo.

Si yo fuese autoridad, estos pasquines fijaba por toda la capital:

«CUIDADO CON LOS BOLSILLOS PORQUE VIENEN MUCHOS PILLOS»

Z.

CURIOSIDADES HISTORICAS

Los papas⁽¹⁾

PELAGIO I.—Se le acusa de la muerte de Vigilio y de los tormentos que sufrió, por lo cual los obispos á su llegada á Roma quisieron reconocerle.

Devolvió á las basílicas los vasos de oro y plata robadas por los sacerdotes y excitó á Narsés á perseguir á los herejes con el destierro, la confiscación y el tormento.

Son innumerables las veces que Pelagio excomulgó los cuatro concilios, y después lanzó anatema contra los que no creían en ellos.

En el tercer concilio celebrado en París se prohibió que los señores despojaran á sus hijos para enriquecer los conventos, que luego eran despojados por los hipócritas sacerdotes. Murió en 570.

JUAN III.—Terminó la iglesia de San Felipe y Santiago, que enriqueció con pinturas y mosaicos.

En el concilio reunido en Lyon, fueron depuestos dos obispos del reino de Gótran por sus muchos crímenes, violaciones, homicidios y adulterios, pero acudieron al papa, quien los repuso en sus cargos.

Murió el 13 Julio del 573.

BENITO I.—Durante diez meses estuvo vacante la silla por las irrupciones de los longobardos, y según otros, por los escándalos que precedían á la elección de papas.

Tal fué la miseria durante el pontificado de Benito, que toda la población hubiese perecido, si el emperador Justiniano no le hubiese salvado.

(1) De «Sucinta Historia de los Papas» Librería de «La Irradiación», Mesonero Romanos, 4, Madrid.

no II no manda en su socorro naves cargadas de trigo.

Murió el 30 de Julio del 578.

Continuará

Los crímenes del carlismo

En Segorbe la autoridad carlista cometió muchos atropellos y crímenes con los liberales.

A principios de Mayo de 1874 el comandante de armas ordenó el asesinato del cabo de serenitos conocido por «Cotoli», por ser liberal.

Murió en medio de la calle acribillado á bayonetazos. Después le ataron una cuerda al cuello y le arrastraron por la población, abandonando el cadáver en medio de un muladar, cubierto de sangre y barro. Los que lo recogieron para enterrarlo, contaron en él cuarenta y seis bayonetazos.

El infeliz mártir liberal dejaba una viuda con seis hijos el mayor de once años.

Pocos días después, el 11 de Mayo, ocurrió otro asesinato. Por orden del mismo comandante de armas fué asesinado D. Horacio Aparicio, honrado liberal, muy conocido y apreciado en los pueblos del río de Segorbe. Le mataron también en medio de la calle y con su cadáver cometieron horribles profanaciones.

Al ocurrir estos horribles crímenes, debil anuncio de otros que se preparaban, los liberales abandonaron sus casas, sus haciendas y hasta sus hijos, para verse libres de la ferocidad de aquellos asesinos.

(Continuará)

Los padres que quieran librar á sus hijos del camino del vicio y del crimen, privenles frecuenten esa cloaca de inmundicias que se llama «Centro Jaimista».

¡Pobres jóvenes y qué equivocados vivís!

Leed, jóvenes, leed.

Descubrirse á la fuerza

El domingo pasado presencié que iban por la Plaza Mayor dos ciudadanos y al mismo tiempo pasaba la procesión y al pasar éstos cerca de ella, oí una voz que decía: «Ese es, cogerlo, cogerlo». En seguida, y á las órdenes del que daba los gritos, que era uno gordo y colorado que se conoce está poco acostumbrado al trabajo, se embistió un guardia municipal á uno de dichos

ciudadanos y gritando también y ciego por obedecer las órdenes del que llevaba sotanas, se echó encima diciéndole que se quitase la gorra. Para ver lo ciego que obedecía el guardia, hay que advertir, que el individuo en cuestión llevaba sombrero.

El transeunte, al verse amenazado de tal forma, no pudo menos que descubrirse y protestar de semejante atropello.

Y luego dicen que hay democracia.

UN CIUDADANO

—¿Quién lo hace todo mal?
—El feudal.

El Despertar

Sociedad Femenina de Resistencia á base múltiple

MITIN

de propaganda societaria, á las cuatro de la tarde de hoy domingo, en el Teatro Llorente.

En este acto tomará parte Adelfa Blasco.

Se encarece la asistencia de las labradoras, por tener que tratarse asuntos relacionados con sus intereses.

Para el Sr. Alcalde

Estando haciendo comentarios varios amigos en tono de broma y familiar un canalejista, un maurista, el que escribe estas líneas y varias personas más, dice el canalejista:

—Soy monárquico hasta los huesos y el día de las elecciones cojo un «corbellot» y una «faca» y mato de un golpe á dos socialistas.

—Aunque tengas detrás á la escuadra japonesa —le contesté yo, siguiendo la broma —no te tenemos miedo.

—Pues ya verás el día de las elecciones; —añadió —me pongo en la puerta de un colegio y no has de ver á ningún socialista en todo el día.

Esto hablábamos, cuando de repente se entromete la democracia, representada por el municipal Sa-

lines, quien nos increpa de este modo:

—Dos días antes de las elecciones ireis todos los socialistas atados codo con codo á la cárcel.

Yo le contesté que eso ya había pasado á la historia para no volver jamás.

—Pues no tardarás mucho en ir á la cárcel—me dijo—y si me contestas otra vez, vas ahora mismo preso.

Al ver acortarse las distancias con tanta velocidad, me acordé del adagio que dice: «la autoridad para... obedecerla», y opté por callarme ante tales desmanes; pero me hacía el siguiente comentario:

Esta es la democracia introducida aquí por obra y gracia del señor Díaz Moreu; así acreditan su democracia negra los procedentes de las partidas carlistas derrotadas en Bocaidet, Monteagudo y Cataluña; así entienden la democracia, ganar las elecciones anunciando cinco meses antes su respeto al pueblo á lo Torquemada, encerrando á los defensores de las ideas de redención, creyendo que en los tiempos que corremos todo se puede hacer como en tiempo del feudalismo.

Por ahora, para muestra sobra con un botón; en su día ya veremos si cumplen como tales su profecía.

FRANCISCO MARTINEZ

D. Joaquín Bum-Bum, sienten las alegrías y los pesares de «Blanco y Negro» de tal modo que cuando dicha banda llora, llora también el concejal de D. Andrés.

El la quiere ¡mucho! ¡¡mucho!! ¡¡¡Brrum!!!

Rápida

EL BATEO

El tierno infantito está en la Parroquia recibiendo las aguas bautismales que han de redimirle del pecado. Enjambre de pequeñuelos se agrupa en inocente jolgorio á la puerta de la iglesia.

Elegantes brazos femeniles sacan al futuro—¡quién sabe!—patrono. Acude Carretilla, al olorcillo del chocolate ó del dinerete. Allí están también el teniente alcalde, el vicario... ¡Nada falta! Soberbia galera los conduce, seguidá de acompañamiento infantil.

En su casa, desde el balcón, el feliz padre arroja dinero á los chiquillos. Curiosas muje-

res presencian la algazara. Los transeuntes venen aquellas monedas la clase de 1.^a pagada á los costureros como de 2.^a, el sudor de la mujer obrera, la pobreza fisiológica del hijo del obrero, la miseria y el hambre de los candidatos á la tuberculosis.

Recien nacido: si mañana eres patrono, no trates con crueldad á tus operarios: considéralos y estimalos como hombres. No ejerzas, si la sociedad, por acaso, no ha llegado todavía al ansiado Colectivismo, una explotación brutal; ejerce nada más aquella inevitable engendrada por el régimen, sin exprimir el límn despudadamente ni oponente á la natural evolución de los tiempos.

Si lo haces así ¡Oh niño! las bendiciones de los hombres te seguirán por doquier. Si no, si desoyes los gritos de dolor que la Humanidad exhala, el Pueblo te aborrecerá con el odio que siente contra todo el que se hace el Sordo.

Sr. Alcalde:

Los vecinos del Arrabal nos dicen que si el cariño que V. tiene á «Blanco y Negro» le deja algún rato libre, lo dedique á poner baldosas á alguna calle de dicho barrio.

¿Estamos?

EN EL AYUNTAMIENTO

Sesión del 23 Junio 1911

A las diez, y bajo la presidencia del alcalde accidental Sr. Segura, dió principio la sesión leyéndose el acta anterior que fué aprobada después de añadir el compañero Vives que en la sesión anterior se resolvió el que los Sres. Sansano y Segura gestionaran cerca de la banda «Blanco y Negro», á fin de que vuelva á tocar en los actos que el Ayuntamiento la necesite. El señor Sansano hizo suyas estas manifestaciones de nuestro amigo.

El Sr. Alonso afirma que se discutió el asunto sin que sobre ello recayera acuerdo, procediendo por tanto salvar el mentís en que aparece el Sr. Secretario.

Así lo estiman sus compañeros y la minoría Canalejista. Sin duda no se dieron cuenta de que salvando la molestia que pudiera causar al

Sr. Secretario la rectificación. ponían en mal lugar al Presidente que permite la discusión de un punto y después no lo somete á deliberación. ¡Que de planchas hacen dar á D. Serafin!

El compañero Vives manifestó que no era su intención molestar al Sr. Secretario, en este ni en otros casos que pueda darse, sino que al igual que se hace en otras Corporaciones, solicitaba la rectificación apuntada.

Entrando en la orden del día dióse lectura á un oficio del Sr. Selva, alcalde en propiedad, solicitando licencia mientras el gobierno nombra otro alcalde, porque él ha presentado la dimisión.

Se acuerda haber visto con sentimiento la actitud en que se ha colocado el Sr. Selva. Vota en contra Vives haciendo constar que siente abandone la presidencia el Sr. Selva sin que haya desarrollado el programa que presentó al posesionarse de la alcaldía. A las manifestaciones de nuestro amigo se adhiere el Sr. Sansano.

Pasan á la Comisión algunas instancias sobre obras, y se leyó un expediente declarando pobre al soldado Pedro Brotóns Morales.

Dióse cuenta de las gestiones realizadas por la Comisión que estudia la creación de una tabla reguladora y una tahona en la misma forma, resultando que los carniceros no se atienen á rebajar en nada el precio de la carne, y que en la misma textura se hallan los panaderos, si bien á estos se les señala el peso y clase de pan.

Acuérdase montar una tabla reguladora por cuenta y dirección del Ayuntamiento.

El compañero Vives dió su conformidad indicando se proceda á montar la tahona reguladora.

Queda sobre la mesa una carta de Alicante invitando á que se manden temas y premios para los juegos florales que se celebrarán en Agosto.

Leyose un oficio del contratista de las obras para la conducción de las aguas, dando cuenta de la terminación del segundo trozo.

Leída la liquidación de estas obras, resulta que su coste es mucho mayor de la cantidad que el arquitecto presupuestó, lo cual censuran los señores concejales y acuerdan llamar á dicho señor para que exponga ante las Comisiones de Hacienda y Policía, las causas por las que ha habido necesidad de dicho aumento.

Fueron leídas dos comunicaciones de los curas de Santa María y de San Juan, notificando el primero el acto que se celebrará para conmemorar el Congreso eucarístico y el segundo la celebración de la fiesta de San Juan, á cuyos actos se invita á la Corporación. Acordose así votando en contra Vives y Sansano.

Se presentan varias cuentas entre las que figuran dos partidas de la banda de música de Crevillen-

te, que ha tocado en actos religiosos, votando en contra de su aprobación el compañero Vives y el Sr. Sansano, haciendo manifestaciones el compañero Vives á fin de que se tenga en cuenta la cantidad consignada en el presupuesto para estos fines, por cuyo motivo se promueve discusión entre los señores de la minoría liberal y los concejales de la Conjuración; discusión que corta la Presidencia después de manifestar el compañero Vives quién es el responsable de que «Blanco y Negro» no toque por cuenta del Ayuntamiento.

Terminó el orden del día con la aprobación de las cuentas presentadas.

Fuera del orden del día, hacen ruegos y preguntas varios señores Concejales, y el compañero Vives llamó la atención de la presidencia para que vea la manera de que los sifones que hay frente á la calle de San Antonio no despidan el olor pestífero que despiden; se arregle la cornisa de la lonja del Arrabal que está en mal estado; que se vea la manera de que no se retengan las aguas que se tiran del matadero á la acequia y por último que se haga una piedra en el Cementerio á fin de que se hagan allí las autopsias. La presidencia prometió atender los ruegos y peticiones del compañero Vives. Se levantó la sesión.

Tribuna Obrera

Sociedad de Hiladores

Se ha reorganizado esta Sociedad de resistencia á base múltiple, cuya necesidad tanto se ha dejado sentir. Están ya apuntados mas de la mitad de los del oficio.

La cobranza, á cargo del compañero Jerónimo Maciá Sempere, se efectuará los domingos por la mañana, en el Circulo Obrero.

Muy de veras felicitamos á los organizadores y á la Sociedad toda, deseándoles mucha constancia y prosperidad.

La sinrazón de las guerras modernas se llama interés dinástico, nacionalidad, equilibrio europeo, honor... Si todavía subsiste un honor en los pueblos, resulta extraño medio para sostenerlo hacer la guerra, es decir, cometer todos los crímenes por los cuales el ciudadano se deshonra: incendio, rapiña, asesinato.

Anatolio France.

Tipografía de José Agulló Sánchez.

RELOJERIA
DE
Francisco Gómez Valero
Corredera, 6.—ELCHE

Este establecimiento garantiza todas las composturas que hace, sirviendo los encargos con la mayor prontitud.

Isidro Ibáñez
DEPÓSITO DE HORMAS
San Pedro, 14.—ELCHE

Caballero chapadas . . . 3'25
Señora idem . . . 2'95
Niño del 28 al 32. . . 2'65
Niño del 16 al 37. . . 1'75.

Modelos los que se deseen.

RIBERA Y CUSIDÓ
SABADELL

Fábrica de cartón-cuero para la confección de calzado

DEPÓSITO EN ELCHE

Isidro Ibáñez
San Pedro, 14.—ELCHE



**No bebas más,
este vicio no es más que
nuestra ruina.**

Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser liberados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante.

MUESTRA GRATUITA. Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escríbale hoy COZA POWDER CO., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente á

COZA POWDER CO. 76 Wardour Street, Londres 429
Depósitos: EN ELCHE

Farmacia de G. Ruiz

SE VENDEN AGUJAS DE ALMARADA al precio de 25 céntimos y dos 45 céntimos, en la calle del Horno, 14.
José Esclapez Pérez

SASTRERIA

DE
Antonio Sánchez
Abad Pons (Frente á calle Nueva)
ELCHE

En este acreditado taller encontrará el público una gran economía en los precios de confección, así como el mayor esmero y prontitud en los encargos.

Agencia de Transportes y reclamaciones á ferre-carriles

Gerónimo Blasco Ruiz
Empedrada, 6—ELCHE

Despacho y recepción de toda clase de mercancías cobrando módicos honorarios y sin que el interesado tenga que intervenir para nada. No se cobra por adelantado

Pedro Valero Clement
Corresponsal de la Prensa Socialista
TIENE PARA LA VENTA

- | | |
|---|---|
| <p><i>A 50 céntimos</i>
«Leyes de reuniones públicas y de Asociación», por Felix Lafuente Godínez.</p> <p><i>A 30 céntimos</i>
«¡Sin patria!», por Manuel Torres y Ramón Brotons.</p> <p><i>A 20 céntimos</i>
Resumen histórico de la Sociedad de Albañiles «El Trabajo», por C. Bonet P. y A. Cienfuegos.</p> <p><i>A 15 céntimos</i>
Vida Socialista.
Número extraordinario del periódico «El Mundo Obrero».
Calendario del obrero para 1911.</p> | <p><i>A 10 céntimos</i>
Almanaque Socialista para 1911.
La guerra y la patria.</p> <p><i>A 5 céntimos</i>
«El Socialismo es el nuevo evangelio» por Emilio Zola.
«A los campesinos», por Eugenio Clacch.
«Los deberes de los ricos»
«Décimas Socialistas», por Juan Gualberto Pelliza.
«La Táctica Revolucionaria, Guerra y Violencia», por Jorge Piecanom.
También tiene el compañero Valero en su poder, y de él puede adquirirlas los socios de la Agrupación, las tarjetas de afiliados al Partido y la Organización general del mismo, acordada en el último Congreso.</p> |
|---|---|

Imprenta. Librería y Encuadernación

DE
José Agulló Sánchez
ELCHE

Gran Fábrica de Almidón de Trigo puro
Elaboación Moderna y Esmerada
DE
Germán y Vicente Penalva
Despacho al por mayor y menor: Calle Puerta Morera, núm 46
Se reciben encargos en el Centro Industria Alpargatera por su conserje
JERÓNIMO TORRES

Fábrica de Aguardientes, Licores y Jarabes
Joaquín Pérez Sánchez
ELCHE

TRABAJO ORGANO DE LAS SOCIEDADES OBRERAS

Sr. D.